

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etrang. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, num. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,902 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 20 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Greecia 13.

En el palatado de Greecia han tenido lugar dos choques sangrientos: los polacos habian recibido un descalabro: los rusos incendiaron dos aldeas, pasando á su filo á sus habitantes.

Koenigsberg 13.

Los prusianos de Swilvez y Rozama se han negado á formar parte de la milicia rusa bajo pretexto de las labores campesinas: los rusos han incendiado sus cosechas.

Hamburgo 13.

Segun la «Gaceta de Breslau» la policia de Varsovia ha registrado en casas, calles y cafés muchas personas, trayendo encontrar las huellas del gobierno nacional; pero inútilmente. Ha habido 300 prisioneros.

Londres 13.

Las noticias de Nueva York del 7 anuncian que la situacion era igual en Rappahannock. Continuaba el sitio de Charleston. En Vicksburg se preparaba la importante espedicion contra Movila segun se cree.

Francfort 13.

El discurso liberal del emperador ha sido largo y conciliador: en él propone grandes reformas y escita la union, habiendo sido muy aplaudido. Nuevamente se ha resuelto invitar al rey de Prusia á asistir al Congreso; encargado al efecto el rey de Sajonia.

Paris 13.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 51 9/16; el exterior, á 60 9/16; el diferido, á 47 3/4; la amortizable, 34 9/16. El 3 por 100 francés, á 97 9/16 y el 1/2 á 92 65.

Londres 13.

Los consolidados ingleses quedaron á 93 1/4 á 3/8.

El día 13 estalló un horrible incendio en Santa Ynez del Puerto, provincia de Segovia. El fuego consumió toda una granja compuesta de nueve casas, sin que los héroicos esfuerzos de la Guardia civil, de los autoridades y del vecindario pudiesen evitar el elemento devorador. Los campos, en los que se preparó el fuego, han sufrido tambien en bastante extension.

Entre las inexactitudes que inserta *El Diario Español*, como la de los veinte correjtores, aparece la de que un hijo del Sr. Cuenca será candidato por Tuy. Estamos autorizados para desmentir esta noticia, que carece de fundamento. Sabido es en aquel distrito que le han brindado al Sr. Cuenca con esta candidatura, como medio de conciliacion para unir las dos fracciones; en que están divididos los electores de aquel distrito y la ha rechazado. El señor subsecretario de la Gobernacion viene representando el distrito de la Gafnia desde las elecciones de 1846. Entonces se presentó candidato de oposicion, y dejó al del gobierno que era bien respetable con dos votos. Desde aquella época ha tenido ocasion de prestar inmensos servicios al mencionado distrito, y todos los partidos le acogen con entusiasmo. Vea, pues, el *Diario Español* como no necesita el apoyo del gobierno para representar un distrito que nunca le ha negado sus sufragios ni aun para ser diputado en las Cortes Constituyentes, en cuya época no era por cierto grande la influencia del Sr. Yaomonde. Si la tuviesen tan legítima como que suministran tan absurdas noticias á *El Diario Español*, no variarían de distritos segun donde les da apoyo el gobierno, las veces que han tenido la honra de ser diputados.

El Eco del Ejército y de la Armada aboga por la creacion de un Montepío ó Banco militar.

Parece que de los ocho capitanes pedidos al arma de infanteria para pasar de comandantes á estado mayor de plaza, ha sido solamente seis los propuestos, dándose las otras dos plazas á dos capitanes prácticos de artilleria, que cuentan mas de ocho años en su empleo, segun el espíritu de la presunta ley de ascensos. Tales son, al menos, las noticias de un periódico militar.

El Reino publica anoche el artículo XIV de la serie que viene consagrando á desarrollar el programa político-económico-administrativo que quiere ver aplicado al gobierno del país.

Contestando á los periódicos que traen y llevan el nombre de D. Antonio Rios Rosas para hacer la oposicion al gabinete, dice anoche *El Reino* que dicho señor lo mismo que todos, absolutamente todos sus señores políticos, el día que juzgare conveniente aceptar las posiciones con que un gobierno amigo y con el que está identificado les brinde, obrarán consultado con sus conciencias y con las prescripciones de sus deberes.

Tambien *El Reino* desmiente los rumores, á todas luces infundados, de crisis ministerial que ha acogido *El Diario Español*.

La noticia de la creacion de nuevas correjimientos es desmentida por *El Reino* de anoche, como lo fué por LA CORRESPONDENCIA de ayer tarde.

Ha sido condecorado recientemente con la cruz de Isabel la Católica, en premio

de los relevantes servicios que ha prestado en Marruecos, el Sr. D. Francisco Merry y Colom, encajgado de Negocios de España en Tánger.

El Eco del País cree notar en *El Contemporáneo* al runas reservas al hablar del gabinete, que se separan bastante, en su juicio, de la actitud que ha venido conservando hasta hoy dicho periódico.

El empresario del teatro Real de Madrid y del italiano de Paris Mr. Bagier, tiene contactadas ademas de la célebre prima donna señora Borgh Mamo á la señora Patti y á la señora Lagrange, que alternarán en ambos teatros. Tambien está contratado el Sr. Fraschini y es probable que lo sea el indolible Mucio De Tamburlik no hay nada seguro todavía. La Patti ha sido ajustada en la enorme suma de 300 francos cada noche que cante. Los aficionados á la ópera están de enhorabuena.

La Verdad sigue abrigando dudas respecto á las condiciones legales del partido democrático, que no considera como principios esenciales de la Constitución del Estado la monarquía representada por la legitimidad de la dinastía de doña Isabel II.

Sin dejar de hostilizar al ministerio, declara *El Eco del País*, en vista de la circular y de la entrada en el gabinete de los señores Alonso Martínez y Pemaner, que su resaca no es hoy tanto como seria en otra ocasion.

Asegúrase que debe llegar pronto á la rada de Palermo una escuadra inglesa.

En Nápoles se esperaba una manifestacion anti-napoleónica para el 13 de agosto. Para el caso de verificarse tambien se anunciaba otra en sentido opuesto reclamando el cumplimiento de los tratados de Villafranca y Zurich.

La Forza del destino, nueva ópera que Verdi ha hecho representar el año pasado en San Petersburgo y en Madrid, se pondrá este año en escena en Paris, en el teatro de los Italianos.

El célebre pintor Delacroix, cuyo fallecimiento hemos anunciado, era hombre de un talento extraordinario, que manejaba la pluma con igual maestría que el pincel. Todos tenemos presente sus amenas folletines y sus estudios sobre Resfai y Miguel Angel, cuyos trabajos comprendia perfectamente, á pesar de ser el jefe de la escuela colonista. Su muerte deja una vacante en el Instituto. Por desgracia escasean los hombres de talento que puedan reemplazarle sin formar gran contraste. Mr. Delacroix era tambien consejero en la prefectura del Sena.

En el parlamento de Viena se ha hecho una nueva aplicacion de la electricidad para votar. Cada diputado tiene delante de sí un boton blanco y otro negro y basta un movimiento imperceptible del dedo para emitir el voto. Hay dos cuadros colocados á la derecha é izquierda del presidente: sobre el uno aparecen puntos blancos sobre fondo negro para indicar el sí y sobre el otro puntos negros sobre fondo blanco para indicar el no. La electricidad marca á cada preion de la mano del diputado sobre uno de los cuadros, segun el voto que quieren dar.

En Inglaterra no se desiste del reclutamiento de la legion anglo-polaca: la mandará un general inglés de gran experiencia en Crimea y en Italia. Asi se ha dicho en una circular publicada por los periódicos.

Leemos en la France:

«Recibimos de Francfort con fecha del 14 de agosto, interesantes informes, cuyo resumen es el siguiente:—Los Estados de Alemania convienen en proclamar la necesidad de una reforma federal de las instituciones que rigen la Confederacion Germánica, y en alabar al emperador de Austria por la iniciativa que acaba de tomar. La Prusia es el objeto de una censura general. El emperador Francisco José debe llegar el 15 de agosto entre cinco y seis de la tarde. El Senado se presentará á él todo entero. El presidente de la Asamblea federal, baron de Kubeck, ha partido para Bruchsal para saludar al emperador. Se hacen preparativos en la antigua sala, llamada de Roemer, en donde se reunian en otro tiempo los dietas del imperio de Alemania. En esta sala tendrá lugar el gran banquete. Las deliberaciones de los soberanos tendrán lugar en el palacio federal. La chancillería austriaca se ha instalado en el hotel de Inglaterra. La ciudad de Francfort prepara al emperador una magnífica recepcion.»

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 19 (por la noche).

Dicen hoy los periódicos que M. de Montebon será el que reemplaza á M. Saligny en Méjico.

Pescu 19.

El principe Roman Czatoricki ha sido preso y llevado á Berlín.

San Peterburgo 19.

Han sido entregadas las notas diplomáticas.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ningun real decreto.

Por real orden de 1.º de agosto se ha resuelto que los pagarés cedidos por las empresas á plazo de 90 días con arreglo á la real orden de 4 de octubre de 1856, despues de satisfacer el importe del timbre de todas las renovaciones vencidas hasta la fecha de la de 29 de enero último, se refuendan, sea cualquiera la fecha de los vencimientos, en un solo pagaré general á plazo de un año, con arreglo á los pirafalos segundo y tercero de esta última real orden, cuyo pagaré deberá llevar la fecha de 1.º de febrero del año actual, estampándose en el mismo en su día las notas de cancelacion correspondiente y en la forma que determina la real orden de 29 de enero ya citada.

Han sido nombrados segundos ayudantes del cuerpo de sanidad militar de la armada, los profesores aprobados en las últimas oposiciones D. Ramon Pascual y Nin, D. Celso Garcia Monje y Jimenez, D. Miguel Torija y Escribá, don Francisco de Paula Rodriguez, D. José Garcia y Rosique, D. José Fortea y Balthazul, D. Antonio de Sales y Navas, don Antonio Lopez de Illana y Carrillo y don Antonio Ruiz de Somaria y Ramos.

La temperatura no escodió ayer, en su mayor intensidad, de 24º 8 Reaumur.

Segun *El Contemporáneo*, la cuestion suscitada sobre si el partido democrata está dentro ó fuera de las condiciones legales de los otros partidos, se halla colocado en un terreno que hace el dilema muy sencillo. «La democracia, dice, reconoce la legalidad existente, acepta la monarquía y la Constitución como base fundamental del Estado. Nosotros, que hemos creído siempre lo primero, no hemos dudado un punto antes de ahora, ni abrigamos la menor duda acerca de que esa democracia científica, razonadora y templada que representa la *Discusion* está completamente dentro de los términos legales que deben exigirse á los partidos.»

Un periódico recuerda que en una ocasion solemnemente rechazó el Sr. Rivero el epíteto de faccioso que dió el Sr. Posada Herrera á su comunidad política; y deduce que si el director de *La Discusion* no se sintiese dispuesto á aceptar la Constitución y la monarquía, bases de nuestra organizacion política y social, no se hubiera sublevado contra semejante calificación.

El Diario Español insiste en no creer que haya por hoy ninguna variacion en el gabinete.

Ayer ha fallecido el Sr. D. Carlos Osorio y Castilla, consejero de administracion de Puerto-Rico y gentil hombre de cámara de S. M.

El registro de la propiedad de Ledesma se halla vacante. Es de cuarta clase, con fianza de 7,000 rs.

Esta noche asisten al Circo de Price el embajador de Túnez y su comitiva.

El gobierno civil de esta provincia escita á los carpinteros, albañiles, cerrajeros y vidrieros que sean plomeros y pizarrosos, que deseen pasar á Manila, para que presenten sus solicitudes en el ministerio de Ultramar; debiendo acompañar á las solicitudes certificados de buena conducta y de aptitud en su oficio.

Pasado mañana se celebrarán honras fúnebres en San Luis, por los que han fallecido en el terremoto de Manila.

Una fuerte tormenta que descargó sobre Barcelona en la noche del martes, lanzó agua en abundancia, refrescando la atmósfera hasta el punto de sentirse un fresco muy pronunciado.

El Sr. Madoz ha llegado á Vichy y comenzado á tomar aquellas aguas. En dichos baños se hallaban con el Sr. Madoz, el marqués del Duero, el capitán catalán Sr. Clavé, el senador Sr. Muchada, y los Sres. Lopez Grado y Alvarez Mendizábal.

Escriben de New-York, que el día 29 de julio fué botada al agua desde el astillero de Greenpoint la batería blindada *Onondaga*, construida segun un nuevo plan inventado por M. G. W. Quintard, y en el cual están combinados el sistema de M. Ericsson y el de M. Whitney. La *Onondaga* es toda de hierro; tiene 227 pies 7 pulgadas de eslora, 52 pies de manga y 13 de puntal. Despues de armada cargada y con la correspondiente cantidad de carbon á bordo, calará 11 pies, quedando solo dos á flor de agua. Las planchas de hierro de que está formada la parte interior tienen 4 1/2 pulgadas de espesor, estando estas protegidas por un armazon de algarrobo de 9 pulgadas, otra de roble de 3 pulgadas, y la parte exterior que la forma panchas de hierro de 2 pulgadas. El armamento que irá colocado en dos torres jiratorias, consistirá de un cañon rayado de á 150 y otro para proyectiles de 15 pulgadas en cada torre. El buque tendrá dos hélices, á los cuales darán movimiento cuatro máquinas de 1,200 caba-

los de fuerza, teniendo cada una 30 pulgadas de cilindro y 13 de golpe.

Gaibaldi está completamente restablecido; ya puede andar sin mas apoyo que un baston y entregarse á sus ejercicios de maripá, remando al pedaleo de su isla en una barquilla que le fué regalada con el producto de la suscripcion abierta en Niza, su país natal.

Ha vuelto á tomar la pluma para escribir dos documentos: uno dirigido al comité veneciano. Pego de faros patrióticos, y otro al presidente Lincoln felicitándole por la abolicion de la esclavitud.

La Gaceta austriaca, en un artículo sobre la eleccion del archiduque Maximiliano dice: «El aceptar ó no aceptar el trono de Méjico es hasta ahora un negocio personal para el archiduque. El gobierno austriaco no ha tomado parte alguna en la cuestion ni en las negociaciones relativas al emperador Napoleon, al comunicarse directamente con el archiduque ha confirmado lo el retraimiento del gobierno austriaco. Las negociaciones se han abierto solamente entre los dos altos personajes y no entre Francia y Austria. La conducta del emperador Napoleon ha sido tambien muy cortés y muy leal. La situacion de Méjico pod á traer por su sustrato diferencias con América. Pero todo esto no se toma en cuenta, mientras que el negocio tiene un carácter personal y fuera de la política. Al archiduque es á quien corresponde ver, consultando sus gustos, si quiere aceptar el negocio, y qué garantías podrá obtener. El archiduque es un hombre de mucha esperiencia para aceptar la oferta de los mejicanos antes que esté sometido todo el país y antes que haya manifestado sus deseos por medio de los representantes libremente elegidos. Todo este negocio es muy delicado y difícil, y debe ser tratado con prudencia y habilidad.»

Muchos periódicos italianos han abierto una suscripcion para hacer un regalo al representante de Inglaterra en Turin sir Hudson en prueba del reconocimiento de los italianos.

Las noticias de Nueva York traídas por el correo alcanzan al 6 de agosto. El ejército confederado de Lee seguía concentrado cerca de Culpepper. La caballería federal de Rufford pasó el Rappahannock el primero de agosto y avanzó hacia Culpepper donde encontró muchas fuerzas confederadas. Tuvo lugar un sangriento combate y Rufford se vió obligado á retirarse á Brandy-Station.

La espedicion de Vicksburg ha llegado á Port Hudson. Dicese que va mandada por Grant en persona.

Los periódicos dicen que Raleigh, gobernador de la Carolina del Norte, se ha separado del gobierno confederado y aconsejado á los habitantes de este Estado enviar una diputacion á Washington para saber con qué condiciones serian admitidos de nuevo en la federacion.

Corre el rumor de que van á ser armados cien mil negros para proteger la navegacion del Mississippi.

Mr. Lincoln dice en una proclama: «Si el enemigo sometido á esclavitud ó vende a causa de su color á algun prisionero, se tomarán represalias en los prisioneros confederados. Por cada prisionero federal muerto violando las leyes de la guerra, será fusilado un soldado de los insurrectos. Por cada individuo sometido á esclavitud ó vendido, se enviará un soldado insurrecto á presidio, donde permanecerá hasta que al soldado federal se le devuelva la libertad.»

Se asegura que el general confederado Taylor ha derrotado al general Banks en Luisiana. Los confederados hicieron 6,000 prisioneros.

Las noticias de Charleston alcanzan al 31 de julio. La flota federal había bombardeado sin éxito á Cumming Point. El fuerte Wagner continuaba bombardeando la posicion ocupada por los federales en la isla Morris. Los confederados habían levantado nuevas baterías en la isla Jannés.

Los republicanos han triunfado en las elecciones de Kentucky.

En Iowa han tenido lugar disturbios entre republicanos y demócratas. El gobierno ha enviado tropas.

Se asegura que la division confederada de Hill se halla en la orilla meridional del Rapidan. Una brigada del cuerpo de Longstreet ha ocupado las alturas de Frederikburgo. Los confederados han enviado grandes provisiones á esta ciudad.

Se cree que la mayor parte del cuerpo de Meade ha pasado el Rappahannock por Kellsford, y que obligará á Lee á retirarse al otro lado del Rapidan ó á librar batalla.

El Washington republicano, órgano semi-oficial, dice que si estalla la guerra entre Inglaterra y los Estados Unidos la flota de vapor americana será inmediatamente transformada en corsarios para destruir el comercio inglés en la mar.

El rey de los griegos esperará en Londres la decision del Parlamento jónico sobre la succion de dichas islas al reino helénico.

En Constantinopla se ha abierto una suscripcion para ofrecer al sultan 50,000

carabanas para hacer en Inglaterra. Los súbditos griegos se abstienen de tomar parte en ella.

—La insurreccion aumenta en el Cáucaso.

Han llegado á Bayona muchos oficiales de ingenieros para emprender trabajos de fortificacion en la ciudadela, cuyas defensas van á ser aumentadas.

En cartas de Varsovia que publica la *Gaceta Nacional*, se habla de un acontecimiento importante que está para verificarse en aquella ciudad. Segun las órdenes del gobierno nacional, se ha empezado á empadronar á todos los varones de la poblacion desde 15 á 40 años. Presentase en cada casa un joven desconocido, que toma nota de los inquilinos y de su edad, sien-do tal el respeto á ese misterioso gobierno, que nadie osa declarar falsamente.

La asamblea de notables de Méjico ha decidido que se erijan estatuas á los emperadores franceses en la sala del congreso.

En Veracruz corrió el rumor el 16 de julio de que Comoufort y Doblado se habían adherido á la intervencion francesa.

—Dicese que los 2,500 hombres que han salido de Méjico á las órdenes del general Bortier, van á San Luis del Potosí.

Los insurrectos de la república argentina, que se habían apoderado de Córdoba, han sido derrotados y dispersos.

A las escitaciones de una parte de la prensa, contestó un diario democrático que la democracia española, que vive y se desarrolla dentro de la legalidad existente, ha debido aceptar esta, y añade: «Que la forma monárquica sea ó no de nuestro grado, eso se queda para nuestro fuero interno; eso nadie tiene el derecho de preguntárnoslo.»

El Clamor Público aboga porque se conceda á los miembros el permiso para reunirse donde, cómo y cuándo mejor les parezca.

Las Novedades echa la culpa á las listas de la probable derrota de los candidatos de oposicion. Pero *El Clamor* no se anda por las ramas y echa la culpa á los electores mismos que no saben, á juicio del periódico progresista, cumplir con sus deberes, y están influenciados por el contagio de la inmoralidad.

La caja general de depósitos, que al finalizar la tercera semana de julio contaba con una existencia de 1,746,757,692 rs. 83 céntos, en metálico, y 1,822,400,506 rs. 43 céntos, en papel, recibió durante la cuarta semana, por el primer concepto, reales vellón 88,373,162 78 céntos, y por el segundo, 30,201,489 93; devolvió en el mismo periodo en metálico 68,260,739,85 y en papel 48,730,818 69. Quedaba al terminar la cuarta semana una existencia de 1,767,870,116 rs. 8 céntos, en metálico, y 1,803,871,177,03 en papel.

La direccion de instruccion pública da á luz en la *Gaceta* de hoy la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en el primer semestre de este año para los efectos del convenio celebrado con Francia acerca de la propiedad literaria de 15 de noviembre de 1853, y real orden de 29 de febrero de 1856.

La suscripcion abierta en el Banco de España para alivio de las desgracias de Manila ascendia ayer á la suma de reales vellón 276,685 rs. 34 céntos.

El Contemporáneo dice que son inexactas las apreciaciones de *El Eco del País*, acerca de haber cambiado de actitud aquel periódico.

Segun un periódico, en la Granja se dice que de continuar, como es probable suceda, los frios que se han empezado á sentir, la corte volverá á Madrid á últimos del presente mes.

Antes de salir para baños el Sr. Moreno Lopez, ministro de Hacienda, pidió el espediente que trata de la ley de empleos, lo cual dá á entender que será uno de los primeros proyectos que se presenten á las futuras Cortes.

Parece que vuelve á tomar incremento la miseria entre los operarios de Lancashire; el algodon abunda, pero es tres veces mas caro que en los tiempos comunes.

La marina mercante de vapor cuenta en Inglaterra con 2,190 buques matriculados; de ellos 1,660 en Inglaterra, 350 en Escocia y 180 en Irlanda. Londres y Liverpool son los dos centros comerciales que poseen mayor número de vapores: el primer puerto tiene 591 y el segundo 222; el tercer lugar lo ocupa Glasgow, que cuenta con 180; despues siguen Shields y Newcastle, que figura respectivamente por 136 y 116 buques de vapor.

Creo *Las Novedades* que el gobierno de Juárez, aunque ha abandonado el capital de la república, tiene todavía fuerzas para luchar, y con el ejército que aun permanece fiel á la bandera nacional y las numerosas guerrillas que por todas partes se levantan, puede sostener por largo tiempo sus derechos y envolver en sérias

dificultados al ejército francés; y que la iacomunicacion con Veracruz y Tampico, que ha sufrido inmediatamente Forey después de su triunfo, es una prueba de lo mucho que todavía tiene que hacer si ha de lograr consolidar el orden de cosas que allí ha establecido.

Contestando á La Discusion dice hoy Las Novedades que el silencio de este periódico acerca de la pretension hecha á la autoridad por el partido democrático para reunirse en junta y tratar de las elecciones, proviene de la creencia en que está de que la reunion solicitada está dentro de la ley, y que, por consiguiente, es un hecho perfectamente regular y lógico.

Los progresistas desconfían de traer suficiente número de diputados al nuevo Congreso y tratan ya de atenuar su derrota diciendo por conducto de uno de sus órganos en la prensa, que la gran mayoría de electores progresistas está descartada de las listas electorales.

La Discusion declara que profesa los principios que van estampados todos los días al frente de dicho periódico; que defiende y propaga sus ideas dentro de la Constitución del Estado y de las leyes del país; que por lo mismo, respeta desde la primera hasta la última letra de la Constitución vigente, y cumple religiosamente las prescripciones de la ley; en una palabra, que los demócratas acatan la legalidad existente.

Ha regresado á esta corte el notario D. Luis Gonzalez Martinez.

El Times elogia la conducta de lord Russell, por no haber recibido la comision nombrada en el último meeting para que declarase la guerra á Polonia. El Times añade, que en Polonia no hay una nacion, sino una nobleza, y que antes de hacer la guerra por la independencia de los polacos, debiera cuidar Inglaterra de liberar á este pueblo del yugo de su aristocracia.

Se lee en la Europa de Francfort, correspondiente al 17: El proyecto de reforma federal ha sido distribuido ayer antes de la comida de gala á los ministros de los soberanos extranjeros presentes en Francfort. El emperador de Austria manifestará hoy á los soberanos en la primera conferencia los motivos que le han obligado á obrar así. Mañana no habrá sesión á consecuencia del aniversario del nacimiento del emperador. Los soberanos tendrán así tiempo de examinar despacio el proyecto con el auxilio de sus consejeros. El proyecto ha sido enviado á Berlín, pidiéndose al gobierno prusiano una contestacion. Se critica mucho al rey de Prusia Lerá Clarndon, el conde de Granville, el duque de Cambridge, el príncipe Metternich y eleona Appony se encuentran en Francfort.

La sesión empezó á las once bajo la presidencia del emperador. Francisco José debía hablar extensamente. El rey de Baviera era el encargado de contestarle.

Segun la Europa la presencia en Francfort del príncipe Metternich, del conde Appony y de otros diplomáticos austriacos, tiene relacion con las cuestiones europeas, especialmente con las de Polonia y la dano-alemana.

Lord Clarence, el conde Granville, y el duque de Cambridge han tenido una entrevista con el emperador y varias con los diferentes príncipes y ministros alemanes.

El emperador de Austria debe permanecer aun ocho días en Francfort.

En el gobierno civil de Zaragoza se verificó el martes una segunda reunion electoral, que presidió el Sr. Bonafos, reinando en ella tan buen acuerdo como en la primera.

Tres días hace que riñeron en la calle de la Escopetería de Zaragoza des mujeres, dándose golpes tan descomunales, que una de ellas quedó sin vida en el sitio de la refriega. El juzgado levantó el cadáver y se apoderó de la matadora.

Una correspondencia de Zaragoza dice que al fin se ha decidido continuar las obras del templo del Pilar, para las cuales hay destinada una suma considerable procedente de varios donativos importantes, entre los cuales figura uno de cuarenta mil duros, hecho por un devoto cuyo nombre se ignora. Tambien se están siguiendo las obras del magnífico hospicio de la Misericordia.

En cambio, dice la carta, que la célebre Torre Nueva se cuartea y agrieta mas cada día, amenazando desplomarse, lo mismo que un arco del puente de piedra.

La España cree probable que presenciemos un nuevo espectáculo; esto es, la próxima ruptura de hostilidades entre periódicos progresistas y demócráticos, y añade que tambien pudiera suceder que esta escision se manifestara en la reunion progresista del 30 del corriente.

El Diario Español declara á El Reino que puede publicar todas las cartas que tenga en su poder de las que dice han dirigido varios altos funcionarios, hostilizando al gobierno.

El Sr. Cisneros, gobernador civil que era de Córdoba, salió el martes de aquella ciudad con su familia, dirigiéndose á Sevilla.

El calor sigue sintiéndose en Sevilla con gran fuerza, ocasionando males á los olivares y arbolado en general.

El lunes fueron invitadas las autoridades civil y local de Valencia por el capitán del vapor tuncino Bois, para que pasasen á comer á bordo, cuya invitacion fué aceptada, sirviéndose esta en la ca-

mara principal y reinando en la comida la mas deliciosa galantería de parte del comandante y oficiales del buque.

Dicen de Biarritz: «Los trabajos de la Villa Eugenia tienden á su fin; los operarios del mobiliario de la corona han llegado al palacio, y se han dado órdenes para que las habitaciones estén preparadas para el 20 ó 25 del corriente, á más tardar, época en la cual se esperan á SS. MM.»

El 16 debió verificarse la inauguracion oficial del puente sobre el Eo, que pondría en comunicacion á Galicia y Asturias. Dicen que el puente es magnífico y uno de los mas notables que en su clase hay en España.

El domingo último, cuando regresaba á Reus un tren, encontró cerrado el rastrollo que cierra el paso á nivel del camino de Valls, y embistió la locomotora, haciendo pedruzcos la verja y destruyendo los postes. Por fortuna no descarriló la máquina ni hubo desgracias.

En la corrida de toros verificada el domingo en Jaen fue herido uno de los banderilleros en la parte inferior y posterior del muslo izquierdo. La herida no es de la mayor gravedad para ofrecer cuidado.

En las corridas verificadas en Cádiz los días 15 y 16 han salido bien las cuadrillas del Cúchares y el Tato, luciendo este último en la muerte, pues recibió tres toros, que dejó tendidos á la primera estocada. El maestro trabajó admirablemente, y todos los chicos cumplieron.

El gobernador de la provincia de Alicante, acompañado de varias personas notables, entre ellas los señores abad de San Nicolás, secretario del gobierno y jefe de Fomento, hizo el martes una excursion á Novelda con objeto de visitar al señor obispo de la diócesis, regresando á la capital en el tren correo.

La goleta de hélice botada últimamente al agua desde el arsenal de Cartagena mide 168 pies de eslora, 25 de manga y 15 de puntal. La fuerza de su máquina es de 130 caballos y su arqueo 300 toneladas. Montará dos cañones rayados de 12 centímetros, y recibirá la maquinaria en Barcelona, para donde saldrá tan luego como esté armada.

Segun escriben de Altes, en la tarde del 16 fué asaltada y robada la casa de D. José Perez Molto, vecino de aquella villa, en ocasion de hallarse este y su familia fuera del pueblo y la casa cerrada. Los ladrones se llevaron el dinero que hallaron y varias prendas de ropa, sin que á pesar de las activas pesquisas practicadas por la guardia civil haya sido posible descubrir á los autores de este atentado.

El emperador Alejandro, que ha acompañado hasta Nijal-Novogorod á su esposa, que se dirije á Crimea, permaneció dos días en Moscú y debe llegar hoy de vuelta á San Petersburgo.

En el campamento de Chalons ha tenido lugar un brillante concurso de músicas militares precedido por los Sres. Ambrosio Thomas y Jorge Kasner, miembros del instituto, á invitacion de S. E. el mariscal Baraguay d'Hilliers. El jurado habia sido elegido entre los oficiales superiores presentes en el campamento.

Las fuertes avenidas ocasionadas por las tormentas de estos últimos días han sido causa del retraso que experimenta el correo de Francia en Cataluña, por cuyo motivo se ven privados en Barcelona de los periódicos y correspondencias del extranjero.

En San Sebastian, patria adoptiva del capitán general de Filipinas, Sr. Echagüe, se ha abierto una suscripcion para socorrer á los españoles filipinos. Antes celebróse una gran funcion religiosa, acudiendo al templo el municipio. Hemos visto á la puerta de la iglesia, dice un diario de aquella ciudad, pedir para alivio de tantos desgraciados, personas cuya presencia nos ha inspirado un sentimiento de gratitud, difícil de explicar. La señora condesa de Torrejon, la de Lalsala, de Birmingham, la señorita de Echagüe, hermana del capitán general, la del general Zabala, la de Hernaiz, han ejercido este acto caritativo tan meritorio. Y nosotros consignamos, con tanto mas placer, cuanto que entre las personas citadas hay de las que nos favorecen con su estancia en esta ciudad, en las temporadas de verano.

El martes se verificó en los Campos Eliseos de Barcelona el gran banquete con que los amigos del Sr. Figuerola obsequiaron á este hombre político, el cual pronunció un gran discurso defendiendo el libre-cambio y probando que en este sistema y no en el proteccionista debe confiar y esperar su engrandecimiento Cataluña.

Ha fallecido en Pamplona el magistrado de aquella audiencia Sr. Ardanaz.

El martes se dijo en Córdoba que en el sitio conocido por Castillo Anzur, término de Aguilar, habia descargado una gran tormenta, causando mucho daño en los olivares y viñas, y que se habia hundido la casa de un cortijo, cogiendo debajo al dueño y varios operarios, de los que habian resultado des otros muertos y muchos heridos. No sabemos que haya noticia oficial de este suceso, por lo que lo acogemos con reserva.

Parece cosa resuelta por la municipalidad de Zaragoza el establecimiento del alumbrado de gas en aquella ciudad.

Se ha verificado en Santiaña con la mayor solemnidad el acto de inaugurarse las obras para el edificio que ha de ocupar un instituto de segunda enseñanza y otro para beneficencia, cortados por el Sr. Manzanedo.

Se espera que dentro de algunos días llegará al puerto de Valencia la tubería encargada á Inglaterra por el ayuntamiento, para continuar la colocación de la doble cañería de la conduccion de aguas. Con esta tubería llega la que ha de llevar el caudal suficiente á la fuente de las cuatro estaciones del Planto, que hoy por esta falta no puede arrojar toda el agua de que la hacen capaz sus surtidores.

Uno de los días de la última semana se hallaban fondeados á lo largo del Nervion, desde el puente de Isabel II, en Bilbao, hasta Portugalete, ciento y pico de buques, la mayor parte de ellos de crecidas dimensiones, once de los cuales eran de vapor. Si á este número se agrega la multitud de gabarras y botes que pueblan sus aguas, se tendrá una idea del gran movimiento de aquella ria.

En la marina inglesa se acaban de experimentar con buen suceso, dos invenciones: primera, para precaver la oxidacion de las planchas de los buques coraceros; y segunda, para ventilarlos interiormente.

Escriben de Atenas que por un decreto de la asamblea nacional se habia modificado la edificación de la cruz del Salvador, á fin de que el gran cordón de esta orden pueda ser enviado al rey Jorge I antes de su salida para Grecia.

Las maneras afables de Mr. Boerstup, enviado extraordinario del rey de Dinamarca, habian producido el mejor efecto en Atenas.

No se habian repetido los incendios y se hacian activas pesquisas para encontrar á los culpables.

Han terminado los trabajos empezados en tiempo de la administracion de Mr. Christophoulos para ensanchar y mejorar el paso que separa la isla de Paros de la Mesosa.

La fragata griega Hellas estaba pronta á partir: este buque que es nuevo no tendrá necesidad de sufrir reparaciones en Tolon, como ha dicho algun periódico extranjero.

Muy pronto debe llegar á Paris el marqués de Montholon, cónsul general de Francia en Nueva-York. Mr. de Montholon es de quien se habla para reemplazar al conde de Saligny.

Anunciando de Copenhague la conclusion de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Suecia y Dinamarca.

Segun las correspondencias de Viena que recibe la Patrie, la situacion económica del imperio austriaco no es nada buena. Una crisis comercial y agrícola de las mas intensas se experimenta en todas las provincias. Los distritos fabriles sufren mucho á causa de la carestía del algodón, y se resisten á la vez del estancamiento general del comercio en Europa, y de la suspension del movimiento de exportacion con Polonia. En las fábricas no hay casi ningun trabajo; las transacciones mercantiles en Viena son escasísimas. La clase media lucha en vano contra la crisis; la miseria de los jornaleros aumenta á pasos agigantados. En los campos no es mejor el aspecto. La siega no parece tener fin. Se pierden las cosechas, los animales domésticos se mueren de hambre y de sed.

Van á construirse tres nuevos teatros en Paris en el boulevard del Temple.

La feria de Jaen que comenzó el 16 está muy concurrida, haciéndose en ella buenos negocios, sobre todo en ganados, siendo los precios bastante subidos.

El lunes se declaró un incendio en una casa de las afueras de Jaen. Las autoridades y los operarios tuvieron que demoler una parte del edificio para extinguir el incendio, por no haber bombas que arrojasen agua sobre las llamas. Parece imposible que en una capital como Jaen no tenga la municipalidad el correspondiente servicio contra incendios.

Por la direccion general del registro de la Propiedad se ha resuelto: 1.º Que la cancelacion de la hipoteca de una escritura registrada en los antiguos libros no puede hacerse constar en los libros nuevos, pero sí en el libro antiguo por medio de nota marginal en el asiento de la hipoteca: 2.º Que cuando un documento que hubiese de anotarse por falta de índices adoleciese además de defectos subsanables, se estiende una anotacion sola que comprenda ambas causas, pero entendiéndose que para que la anotacion por falta de índices subsista, han de subsanarse los defectos en el término marcado por el art. 96 de la ley hipotecaria. 3.º Que la declaracion hecha por la real órden de 20 de febrero último á los artículos 20 y 339 de la ley, comprenda igualmente en su espíritu al art. 34 del reglamento.

El domingo último dió á luz una mujer de Benimague, tres criaturas en un solo parto, viviendo las tres y siendo todas robustas y bien formadas.

El martes fondeó en el puerto de Cartagena la urca de guerra Margalante, procedente del Ferrol y Cádiz.

Un diario de Santander publica una convocatoria para que los electores de aquella ciudad se reunan en las casas de ayuntamiento, á fin de ponerse de acuerdo sobre varios puntos relativos á la futura

eleccion, debiendo presidir la junta la autoridad.

En el día de Santander pregunta si hay alguna disposicion para que no circulen las cartas en que se cobra el sello de franquico en la parte posterior del sobre, porque segun nuestro colega, en alguna cartería de aquella provincia se ha negado el pase á cartas que llevaban el sello al respaldo. Creemos que no hay regla que marque la colocacion del sello, y por lo tanto que prohiba la circulacion de cartas siempre que estén franqueadas.

El ministro de Marina de los Estados federales de Norte América acaba de enviar la construccion de cinco buques, cuyos nombres serán: Shawnee, Muscoota, Shamoken, Mohongo y Wamippe. Estos buques serán enteramente distintos de todos los que hoy tiene la marina americana. Serán todos de hierro, con doble proa, de modo que puedan navegar hacia atrás ó hacia adelante sin necesidad de vivir. No llevarán torrecilla, y el armamento, que serán pocas piezas de grueso calibre, irá sobre cubierta. Las dimensiones de los buques variarán de doscientos á trescientos pies de eslora, guardándose la debida proporcion en la manga y el puntal.

Han fallecido recientemente los notarios: D. Jacinto Aranda y Tudela, de Enaguera.—D. Antonio Martinez y Torro, de Cateniente.—D. Jaime Ripell, de Terbeña.—D. José Rubio y Lopez, de Granada.—D. Gregorio Pedrosa, de la Villa de El Ciego.—D. Miguel Castresana, de Subijana, Morillas.—D. Juan Sobrino, de Galvez.—D. Francisco Jimenez y Pallares, de Manzanares.—D. Facundo Mellerá y Bayer, de Gandia.—D. Felipe Arnaez Ruiz, de Enciso.

En virtud de consulta á la Direccion del Registro sobre si pueden expresarse en una inscripcion cargas que no constan en el título, ó si deberá suspenderse esta tomando anotacion preventiva por defecto subsanable en el caso de que en dicho título no consten todas las que gravan la finca ó derecho que debe inscribirse; se ha resuelto con fecha 6 de agosto que no es anotable por defectos subsanables la escritura que no contenga todas las cargas que pesan sobre la finca.

Leemos en La France: «Estamos informados de que el Senado y el cuerpo legislativo deben ser convocados para el 6 de noviembre próximo. El emperador abrirá en persona esta sesion, que no será solamente consagrada á la verificacion de los poderes, sino que será tambien la primera sesion de la nueva legislatura. Es probable que el exámen de las operaciones electorales ocupará todo el mes de noviembre. En consecuencia la discusion del mensaje no podrá verificarse en el Senado y en el Cuerpo legislativo hasta el mes de diciembre.»

El general Kalergis, designado, como se sabe, para dirijirse á Copenhague y acompañar al rey Jorge I á la Grecia, espera por el correo de Atenas, que debe llegar el viernes próximo á Paris, sus últimas instrucciones.

Dicen de Berlin con fecha del 14 de agosto, que la asociacion para la defensa de la libertad de la prensa acaba de publicar la recopilacion completa de todas las advertencias dadas á los diarios prusianos durante los meses de junio y julio. Segun el estado á que nos referimos, ascienden estas advertencias á 80.

Los preparativos militares de la Rusia continúan por mar y tierra. El almirantazgo ruso hace, sobre todo, acelerar la construccion de navios con coraza y baterías flotantes en los arsenales ingleses.

Desde su llegada á Atenas, Mr. Boerstup, enviado de Dinamarca á Grecia, se ha informado por medio del ministro de la Guerra, del estado del ejército y de los medios de mantener el orden público. Los informes que le han sido dados no son de los mas satisfactorios. No solamente la disciplina falta en el ejército, sino que está muy lejos de contribuir al mantenimiento del orden material.

Aun ue el nuevo rey ha hecho que se desmintiese la noticia de que pensaba recurrir á un cuerpo extranjero de ocupacion, sucede no obstante que en muchas provincias, especialmente en el litoral del golfo de Corinto, el orden está mantenido solamente por los soldados ingleses de marina, que los comandantes hacen saltar á tierra para tener á raya á los perturbadores que molestan á los agricultores en sus trabajos.

Parece que ya se ha resuelto en sentido favorable la instancia elevada al gobierno por los corredores de número de Alicante en solicitud de que se les relevase del pago del impuesto que venian satisfaciendo desde la reversion á la corona de las correderías, que eran de dominio particular y cuyo gravámen debió cesar desde que los expresados cargos recibieron una organizacion oficial distinta, sujetándose á los que los obtienen á la prestacion de fianzas y demás condiciones de la ley.

En las playas de Solos, se ahogaron el lunes dos sujetos de Reus, que fueron á bañarse. El cadáver de uno de ellos no habia parecido.

Ya se encuentra en el puerto de Alicante la draga destinada á la limpia por los contratistas de las obras del mismo.

Los muertos en el incendio y desplome de la casa municipal de Museros fueron: Francisco Jimeno y Artés, vecino del pueblo de Emperador, de 14 años de edad, Ramon Soler y Margax, de Masalfasar, de 16 años; Ramon Torrent, de Albuixech, de 80 años, y Ramon Gallent, de Albalat dels Sorels, de 86 años. Los heri-

dos fueron: Honorato Alcega, de Vinalopó; Manuel Tamorit, de Tauladella; Vicente Navarro y Garcia de Manuel, de Jativa; José Barrillo y Perez, de Valencia; Vicente Plauer y Rodrigo, de Rafel Buñol; y D. Francisco Pascual Peiro, cura jubilado. Este último ofrecia pocas esperanzas de vida.

En el buque-correo que salió de Saint-Nazaire para Méjico, van gran número de empleados franceses, encargados de la organizacion de Méjico. Entre ellos se encuentra Mr. Mazerier, non b año director de aduanas en Méjico.

El Sr. D. Sabino Ojero ha dado una nueva prueba de su desprendimiento y filantropía, enviando al gobernador civil de Palencia una espresiva comunicacion, y con ella 8,000 rs., para atender al socorro de los desgraciados vecinos de Corcobilla la Real, que perdieron sus haciendas á causa del terrible incendio que ocurrió en aquel pueblo el 10 del actual.

BOLEA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 20.

	Ult. pr.	De jan. 2.660	Ult. pr.
Efectos públicos			
Cons. al con.	52-80	De ago. 2.060	103-50
Id. fin de mes	52-25	De julio 2.000	98-50
Id. al con.	48-80	De mar. 2.000	60-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic.	98-75
Id. fin próx.	00-00	Canal de I. II.	110-50
Amort. de 1.º	33-38	Oblig. del E.	97-78
Id. de 2.º	27-30	Banes. Espa.	220-00
Personal.....	24-60	Créd. de Esp.	1.999
Carros y socs.		Id. Mob. Esp.	1.990
De abril 4000	99-40	O. de la mis.	2.000
De á 2000.....	99-50	Canal Castill.	4.000

CAMBIO (Londres á 90 d. fecha. 80-05) (Paris á 8 dias vista..... 8-21)

TERCERA EDICION.

No creemos que por ahora se piense en el nombramiento de un gobernador civil que sustituya en Cuba al Sr. Halleg, que desempeña en comision aquel gobierno.

Se ha venido hablando estos días de que el general Vargas debia sustituir al general Rivero en el mando de Santo Domingo. No creemos que se piense por ahora en dicho nombramiento cuando está pendiente una nueva organizacion de la isla.

La Agencia Havas nos remitió hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 20.

Por un decreto se declaran actos abusivos las cartas dirigidas por los arzobispos y obispos á los fieles sobre elecciones y se prohiben para en adelante.

Berlin 19 (por la noche) Se asegura que el banco de San Petersburgo ha suprimido los pagos en metálico.

El miércoles de la semana anterior se embarcaron á bordo del vapor remolcador en el puerto de la Coruña, dos compañías de infantería y alguna fuerza de la Guardia civil en direccion á Finisterre, donde segun el Diario de aquella capital se habian promovido algunos desórdenes. De Santiago tambien salió una seccion de caballería para el mismo punto. Ignoramos qué fundamento tengan las noticias de nuestro colega coruñés, y procuraremos informarnos de lo que sobre este asunto haya.

Segun el Porvenir de Sevilla, ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el Sr. D. José Larrazabal, padre político del señor ministro de Hacienda.

En el arsenal de Cartagena continúa trabajándose con actividad. El casco de la goleta Prosperidad está ya bastante adelantado. La fragata Gerona, la mas grande de cuantos buques se han construido en aquel arsenal se botará á agua tan luego como lleguen y se coloquen las curvas de hierro construidas al efecto en la factoría del arsenal del Ferrol.

Mañana por la noche salen de Madrid los embaejadores tuncinos.

Carece completamente de fundamento lo que se ha dicho respecto á que el Consejo de ministros celebrado ayer en la Granja se ocupase de la cuestion de Méjico. Cuando los hechos no se han consumado aun, y cuando Inglaterra, aliada de Francia lo mismo que nosotros, y potencia de primer orden, no ha manifestado aun su opinion sobre este particular, sería estemporáneo cuando menos el que España adoptase resolucion alguna.

Tenemos entendido que el Consejo de ministros se ocupó ayer en la Granja de la cuestion electoral en lo relativo á reuniones preparatorias. Segun nuestras noticias, el Consejo opinó que debia negarse el permiso para toda reunion electoral que fijase una bandera política; pero que debe permitirse toda reunion compesta esclusivamente de electores de todos los partidos.

Hemos oido decir que á la plaza de contador de Hacienda pública de Madrid que ha quedado vacante por fallecimiento del Sr. Prida, viene el contador de la provincia de Vizcaya. No sabemos qué fundamento tenga esta nueva.

Los despachos últimamente dirigidos por las tres grandes potencias á Rusia sobre la cuestion polaca tienen una conclusion idéntica.

Seis días hace que están acordados los nombramientos en el ministerio de Ultramar, de que tanto han hablado los periódicos. El Sr. Permanyer no ha hecho otra cosa que dar los ascensos de rigorosa escala que marca la reorganizacion de aquel departamento.

Se ha dado orden para que la segunda seccion de la primera compañía de la plana menor de sanidad militar ya organizada en esta corte, pase á ejercer sus funciones en los hospitales del distrito de Valencia.

El teniente coronel del 5.º regimiento de artillería de á pie, D. Eduardo Sequera, pasa al 3.º regimiento montado; y en su vacante entra el coronel graduado, teniente coronel D. Federico Ruiz Jimenez.

La segunda compañía de la plana menor facultativa ha recibido orden para distribuir los 70 individuos que la componen entre los seis hospitales militares de Cataluña. El personal sobrante deberá completar su instruccion en Barcelona para pasar despues á prestar sus servicios en las islas Baleares formando la segunda seccion de dicha compañía.

En la direccion de administracion militar se están practicando las obras necesarias para introducir las aguas del Lozoya en todas sus oficinas y la escuela del cuerpo establecida en el mismo local.

Se ha autorizado para regresar á la Peninsula al coronel de infantería D. Bruno Gayoso que sirve en la isla de Santo Domingo.

Parece que se van á adquirir por el ramo de seguros los útiles para combatir los incendios, que puedan ser necesarios en el cuartel de doña Isabel II, recientemente construido en la Montaña del Principe Pio en el desgraciado caso de un siniestro.

El coronel de artillería D. Ramon Nuñez de Haro, comandante en Tarragona, ha sido nombrado comandante general subinspector del distrito de Galicia.

A consecuencia de las muchas intermitentes que se han declarado en el depósito de caballería de Ciudad-Real, se ha dispuesto la traslacion de los soldados enfermos á los hospitales donde sea fácil y conveniente su conduccion, y parece según noticias que se trata de buscar punto mas saludable para el establecimiento de dicho depósito.

Anoche llegó á Madrid el señor ministro de la Gobernacion, y hoy por la mañana han llegado los de Guerra y Ultramar.

En virtud del real decreto por el que se dan los ascensos de escala á los oficiales del ministerio de Ultramar, de resultas de la vacante ocurrida por muerte del Sr. Ausset, han ascendido: á oficial primero el Sr. D. Federico Hoppe; á segundo el Sr. D. José de Castro y Serrano; y á tercero el primer auxiliar D. Mariano Quintana.

La municipalidad de Francofort ha organizado una gran fiesta teatral. Todos los paleos principales estarán ocupados por reyes ó príncipes soberanos. Se cantará *El Barbero de Sevilla*, de Rossini. La parte de Rosina la desempeñará la señorita Patti.

El Sr. Alonso Martinez regresará á Madrid dentro de dos ó tres dias.

Segun nos dicen de San Ildefonso, una de las cosas que mas han llamado allí la atencion de los embajadores tunecinos han sido las maniobras del batallon cazadores de Figueras, que realmente son admirables.

Por el ministerio de la Guerra se ha acordado que los empleados de planta fija en los establecimientos del arma de artillería tienen opcion á ser admitidos en los hospitales militares, cuando no haya hospitales civiles, ó cuando en la casa de los interesados no sea posible practicar cualquier operacion quirúrgica que necesiten.

Un amigo nos escribe hoy de Paris dándonos detalles de la iluminacion que hubo allí el dia 15 con motivo de la fiesta del emperador. Segun el mismo, millares de faroles de papel de distintos colores, colgados de los árboles de los Campos Eliseos, otros tantos vasos formando variados y encantadores dibujos, y la espaciosa plaza de la Concordia, ofrecian á la vista de una inmensa concurrencia que discurría por toda la capital una verdadera asua de oro en una estension que se aproximaba á la de una legua de largo por mas de un cuarto de ancho.

En el puente de Jena se levantaron magníficos árboles de fuegos artificiales representando los últimos triunfos de las armas francesas en Méjico, y lanzando á los aires multitud de cohetes y otros proyectiles, que de repente se convertian en soles, lluvias de oro, plata, bermeillon, amatista, diademas radiantes de un sol que presentaba todos los colores del prisma á mas alta y baja elevacion, con la particularidad de que algunos de aquellos destellos quedaban suspensos por momentos, cual si fuesen las estrellas del firmamento.

Mañana saldrán de esta corte 18 individuos y 7 individuos pertenecientes á la clase destinada á viajar por orden y cuenta de la autoridad. Lo sensible será que los alcaldes de los pueblos á donde van destinados no querrán tomarse la molestia de conservar mucho tiempo á su lado á los distinguidos pupilos que á su vigilancia van confiados.

Se nos ruega llamemos la atencion del señor ministro de Gracia y Justicia hácia las malas condiciones del local donde recientemente se han establecido los juzgados de la Incesta y Hospicio. Estrechos, oscuros y espuestos á que el ruido de la

calle interrumpa los actos judiciales, y que los curiosos que pasan por la calle se coloquen en las rejas á distraer á los letrados, ofrecen, sobre todas, la grandísima inconveniencia de que no hay medio posible de tomar las declaraciones con la reserva necesaria, ni pueda haber por lo tanto secreto en un sumario, de cuyos pormenores tienen que enterarse las mas de las veces las personas que se encuentran en la reducida, fria y húmeda antecala que sirve de portal y separa á los dos juzgados.

Hoy á las nueve de la mañana han sido conducidos al cementerio de la sacramento de San Martin, los restos mortales de la Ilma. Sra. D.ª Juana Grábalos, madre de nuestros queridos amigos D. Francisco y D. Roman Geicoerrotea. Desde el amanecer se estaban diciendo misas de cuerpo presente en la casa mortuoria. El cadáver ha sido trasladado con desusado acompañamiento de clerecía y hermanas de la caridad y numeroso séquito de coches, muchos de ellos de las casas mas distinguidas de la corte. Los amigos de la familia habian acudido en gran número á tomar parte en su justo dolor y á ofrecer el último tributo de estimacion á la anciana señora cuyas virtudes y talento eran tan apreciadas por todos los que tuvieron la dicha de conocerla.

Han hablado algunos periódicos de graves desórdenes ocurridos en Finisterre. Amantes de la verdad referiremos cuanto ha pasado allí, diciendo desde luego que el orden está hoy completamente restablecido y entregados á los tribunales los alborotadores.

El dia 6 del actual algunas personas discólicas principiaron á esparcir quejas contra los fomentadores de la pesca y salazon por un nuevo aparato llamado *Cedazo real*, que debian ensayar á los pocos dias. Cuando se iba á verificar dicho ensayo los alborotadores se arrojaron sobre el aparato, quemando una parte de él, sin que las amonestaciones de la autoridad pudieran impedirlo.

Tratando de prender algunos de ellos, el pueblo en masa se opuso, y las prisiones no se llevaron á efecto á causa de la escasísima fuerza de guardia civil y de carabineros que existia en la poblacion. Parece que los alborotadores penetraron el 10 en la casa en que se hallaba el aparato de pesca y concluyeron de quemarlo.

Dos compañías del regimiento de infantería de Valencia, á las órdenes del comandante de la Guardia civil, D. José Cases, se presentaron en Finisterre cuando ya la tranquilidad se habia restablecido, y cuando los tribunales habian empezado ya á funcionar contra varios individuos que al fin fueron entregados á la justicia. La fuerza permanece sin embargo allí hasta que la ley se cumpla y quede satisfecha la vindicta pública.

Ha sido adquirida por el ramo de guerra la casa núm. 3, de la calle de las Palmas, en Sevilla, con objeto de establecer en ella la habitacion y oficinas del capitán general del distrito.

Ya ha sido comunicada á *La Iberia* la sentencia que ha recaído en la denuncia cuya vista tuvo lugar hace pocos dias. El diario progresista está de enhorabuena puesto que el juez de Buenavista ha dictado su fallo absolviendo libremente al secretario de la redaccion y mandando sobrecoger respecto del editor responsable.

En consideracion al crecido alquiler que paga el parque sanitario establecido en Madrid, se ha dispuesto que sea trasladado al hospital de San Francisco, á cuyo fin se harán las obras necesarias y se hará una pequeña variacion para mejor distribuir el local ya ocupado.

Durante el mes de julio último los profesores del cuerpo de hospitalidad domiciliaria de esta corte, asistieron á domicilio 1,336 enfermos y en la casa de socorro 792. Además asistieron tambien á domicilio 98 partos y abortos. Los profesores de guardia permanente socorrieron 355 accidentes.

Ayer tomó posesion del gobierno civil de Soria el nuevo gobernador Sr. Saenz Diente.

Ayer se presentó en el Hospital herido de bastante gravedad de un navajazo un jóven de diez y nueve años, que, según parece, habia reñido con otro desconocido en las afueras del Sur.

Esta mañana ha sido encontrado en la obra del Tribunal de Cuentas, frente al Hospicio, el cadáver de una criatura recién nacida ya en estado de descomposicion.

Ha quedado suspendida para el dia 26 la causa cuya vista debió tener lugar ayer en el juzgado de la Latina, y que se formó á consecuencia de un homicidio cometido en el puente de Toledo de un disparo de arma de fuego.

Hoy ha salido ya completa y perfectamente curado de la casa de socorro de la calle de Silva, donde hasta ahora ha permanecido, el Sr. D. Ruperto Navaro, empleado del ferro-caril del Norte, que se fracturó una pierna, según hemos referido en su dia. Dicho señor ha publicado un comunicado en *La Iberia*, haciendo los mas cumplidos elogios de la citada casa, del cuidadoso esmero con que ha sido asistido y de las atenciones que ha debido al médico del establecimiento, Sr. Paz.

Han sido curados de ayer á hoy en la casa de socorro del tercer distrito siete accidentes, de los cuales tres proceden de

riñas y cuatro han sido casuales. Todo por fortuna son leves.

Ayer indicamos como empresario del teatro de Valladolid al Sr. Bonoris, el cual nos ruega hagamos saber que la empresa pertenece á una casa comercial de aquella capital, y que él es solo maestro director de la compañía lirica.

Ha sido habilitado el Sr. D. Eduardo Martinez del Campo para desempeñar interinamente la fiscalía de guerra de la capitanía general de Burgos interin el fiscal propietario desempeña la auditoria.

Ha llegado á Madrid nuestra colaboradora la señorita doña Joaquina Garcia Balmaseda.

El domingo por la noche fueron recibidos en Mostoles con señaladas muestras de júbilo los trece individuos que á consecuencia de cierto desorden ocurrido en aquel pueblo habian sido encausados y sentenciados á 27 meses de prision que se hallaban ya cumpliendo en el presidio de Alcalá. Pero habiendo acudido á S. M. en demanda de indulto, previos los informes oportunos, y en consideracion á los buenos antecedentes de los penados, han encontrado favorable acogida en el magnánimo corazón de la Reina y han podido en su virtud regresar al seno de su familia.

Dícese que han sido puestas en libertad casi todos los detenidos á consecuencia del homicidio de Natalio La Madrid, cuyo cadáver se encontró hace pocos dias en la Fuente Castellana, y aun se indica tambien que saldrán hoy ó mañana á la calle los que aun permanecen detenidos. Esto indica que nada resultará contra ellos. Triste sería que este crimen quedase impune como tantos otros cuyos autores saben sustraerse á las pesquisas de los tribunales.

Muy en breve se abrirá al servicio público la linea telegráfica entre Huesca y Canfrang, cuya coleccion se encuentra ya muy adelantada.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,198 fanegas de trigo de 44 á 53,00 rs., quedando por vender sobre 600; la cebada de 28 á 31 reales, y la algarroba 40.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche. — Ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche. — La 27 representación de la gran pieza mímica, que tantos aplausos ha recibido, titulada: *El bandido de las montañas de Calabria*, con el terrible salto del puente cortado.

LAS PRIMAS DE SATANAS.

PRIMERA PARTE.

do ser de las personas que la señora conoce, y aun añado que soy del número de sus amigos.

—Oh en cuanto á eso, es demasiado! —Queréis decirme vuestro nombre? interrumpió el criado Germain con bastante urbanidad.

—Aqui tenéis mi tarjeta, respondió el extranjero.

M. Germain tomó la tarjeta, y gracias á la brillante luz que despedía la lámpara grande de cristal, pudo leer el nombre y señas de la casa del personaje desconocido.

—Caballero, continuó el criado, voy á anunciaros á la señora.

—Sí, dijo el portero, pero hará el favor de esperar aquí. Ahí es nada! Una alfombra nueva, puesta esta mañana en la escalera principal, para esos pies tan llenos de barro!

Ganas le dieron al desconocido de aplicar bajo la nariz del portero, ó tal vez en otra parte, la punta de uno de aquellos zapatos que tales cumplidos le valian; sin embargo, supo contentarse, y solo se contentó con responder:

—Sabed que un hombre honrado puede llevar los pies llenos de barro, mi buen portero; mientras que las patas charoladas no bastan á hacer un hombre honrado.

El portero no halló nada que responder; pero su rostro tomó un color de escarlata, enteramente en armonía con el color de su ancho chaleco galenado de oro. Miraba con atencion sus anchos pies cubiertos de soberbios zapatos de charol, y de vez en cuando echaba una furtiva mirada al modesto calzado que llevaba su interlocutor, sin que su rostro tratase de disimular los sentimientos de desprecio que le inspiraba el miserable aspecto del desconocido. Esta escena mu-

A eso de las seis de la tarde de un hermoso dia de setiembre, un desconocido, cuyo traje estaba lejos de anunciar un millonario, hallábase disputando con el portero de una casa situada en una de las calles nuevas del barrio de Saint-Honoré, en Paris, que se hallan aun habitadas por demasiados vizcondes de pega, y marquesas de repuesto.

El lujo falso y la grosería de modales, van casi siempre juntos. Nuestros lectores no se habrán, pues, admirado al saber que el suizo no podia creer que un hombre tan mal vestido pudiese tener la honra, como suponía, de conocer á madama de Sabliaville, la opulenta y muy aristocrática inquilina del cuarto principal. Así es que se negaba á dar el campanillazo que anunciaba á los criados las visitas de su ama.

—Empezad por llamar, decia con voz áspera el extranjero. Vereis en seguida cómo me recibien.

—No, replicaba el personaje de colosal abdomen y de peluca empolvada; no, no llamaré, porque es imposible que subais la escalera, recién tapizada, con vuestros zapatos llenos de barro.

—Pues bien, yo llamaré, exclamó el desconocido arrojándose al cordón de la campanilla.

En efecto, resonó un campanillazo furioso, y casi al mismo tiempo se presentó un lacayo á la puerta vidriera del peristelo.

—Señor Germain, dijo el portero, tomas el trabajo de venir hasta aquí. Este caballero pretende conocer á la señora.

—Ante todo, replicó el desconocido, aprended á hablar como se debe. Preten-

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Sirvase Vd. dar cabida en su apreciable diario a las siguientes observaciones: La sala de gobierno de las audiencias de Valladolid, á propuesta del teniente fiscal Sr. Sovejano, ha resuelto en el expediente incoado para la provision de una procurador vacante en dicho tribunal, el cual ha sido remitido al gobierno que presentara una copia de escritura de transmision de propiedad de un oficio, por mas que al hacer el otorgo resulte que no existe el original á que aquella se refiere, y es bastante para declarar la fehciente, y como legitimo titulo, traslativo de dominio, si del reconocimiento caligráfico resulta que la firma que contiene dicha copia es parecida á la que acostumbraba usar el difunto escribano cuyo nombre y rúbrica aparece al pie de la misma. Hay que advertir que el protocolo está corriente en la foliatura, y sin alteracion de ninguna clase. Como esta es cuestion grave, que puede influir hasta en la administracion de justicia, y que afecta intereses, particularmente á los dueños de oficios; y como una copia de escritura sin original siempre se la ha tenido por falsa, la curia, que ha visto con asombro semejante decision, espera, como es natural, lo que el gobierno resuelve, porque si está conforme al aprobar la propuesta con esta idea, habrá que añadir un artículo mas á la ley del notariado, y citar la decision como ejecutoria en el tribunal, y no sería difícil que el Consejo de Estado entendiera con semejante cuestion, á instancia de los legitimos dueños. Besa la mano de Vd., señor director, su afectísimo, S. S.—S. Z. de M.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 21.—Santa Juana Francisca Fremiot y Santa Rosa y tres hijos mártires. Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales, plaza del mismo nombre, donde se celebrará á su fundadora Santa Juana Francisca Fremiot, con misa mayor y sermón que predicará un distinguido orador, y por la tarde completas y procesion de reserva.—Tambien se hará funcion á la misma Santa en las Salesas Nuevas, calle Ancha de San Bernardo, con misa solemne, manifesto y sermón, que predicará el P. Cipriano Tornos, y por la tarde completas y reserva.—Continúa la novena de la Virgen de Atocha en su iglesia titular; predicará por la tarde don Juan García.—Continúa tambien celebrándose por la tarde la novena de San José de Calasanz, en su colegio de las Esclavas Pias de San Fernando, y dirá la

plática el P. Francisco Perez de la Concepcion.—En la iglesia de San Francisco comienza la novena solemne de Nuestra Señora del Olvido, y predicará en los ejercicios de la tarde, que principiarán á las cinco y media, D. Francisco de Paula Barrocal.—Por la noche predicará en el oratorio del Olivar, D. Carlos Diaz Guisjarro. Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia, ó la de las Viñas, en Italianos. Orden de la plaza.—Servicio para el día 21.—Parada: Arapiles y Bazi.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Iberia, D. José Barisgan y Baños.—Visita de hospital: San Fernando.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 18, principal de la izquierda, se vende atun en conserva de aceite, preparado para comerlo, sin necesidad de otra preparacion. Precio de cada caja con tres libras y diez onzas, 25 rs.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guisjarro, diputado á Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario. DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Salido y Buydes, propietario. DIRECTOR AJUNTO: D. José Mur, abogado y propietario. Capital efectivo: Rvn. 9.890.224'86. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite impositiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

EN LA CALLE DEL OLIVO, NUMERO 15, entresuelo, izquierda, se cede un gabinete coa alcaoba. DRAGUEROS A REGULADOR PARA La cura radical de las hembras.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal. EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la epilepsia, parálisis neuralgias, etc. Recibe en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal, de doce á cuatro.

E VENDE UN MOVIMIENTO DE hierros para cualquier maquina la con vigas, palcos, vigas, puestas, arboles de transmision, antecojas y demas accesorios. Afueras del portillo de Embajadores, calle de Martin de Vargas, núm. 4. OBRAS DE D. ANTONIO DE TRUEBA.—Linda y correcta edicion popular hecha de orden y á espensas de S. M. la Reina. Las obras que comprenden esta coleccion son: El libro de los cantares, quinta edicion corregida, aumentada y adicionada con nuevas notas. Cuentos de color de rosa, segunda edicion corregida y aumentada con un nuevo cuento, un prólogo y curiosas noticias en el glosario. Cuentos campesinos, segunda edicion corregida y tan considerablemente aumentada, que casi forma un libro nuevo. Cuentos populares, segunda edicion corregida y aumentada con gran número de cuentos, un prólogo y curiosas notas. Forman cada una un volumen en octavo, de 460 páginas, y se venden á 12 rs. tomo, en las principales librerías de Madrid. En provincias 13 rs., acompañando al pedido el importe en letras á favor de D. Gerónimo Lafuente, calle de los Reyes, núm. 18, cuarto principal.—Madrid.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE SEÑORITAS, está muy acreditada y en uno de los sitios mas centricos de esta corte. La hora de tres á seis. Darán razon en la calle de la Fresa, núm. 6, tienda.

TERGER ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR TENIENTE GENERAL D. JOSE MACCROHON Y BLAKE falleció en el Mar Rojo á bordo del vapor «Colombo» el día 21 de agosto de 1860.



DERMUTA UN EMPLEADO EN ESCUELA, con el sueldo anual de 4.000 reales, p. mutaría con otro de su categoría en cualquiera de los capitales de provincia, prefiriendo una de las de Galicia ó la de Oviedo. Darán razon en la calle de la Palma baja, núm. 48, cuarto principal. SE VENDE UNA MAGNIFICA HACIENDA de regadio, secano y monte, con un molino harinero y un batán, en el término de la villa de Casas de Lázaro, provincia de Albacete. Quien quisiere enterarse, para tratar de ajuste puede dirigirse á Juan de Mata Reyes, Per Socuéllamos, TOMELLOSO.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA... PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA HABANA, todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 39 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 8 horas. HABANA á VIGO en 13 dias, 20 horas. CADIZ á la HABANA, 1.ª clase, pfs. 163.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 59. SALIDAS DE ALICANTE. LINEA DEL MEDITERRANEO PARA BARCELONA Y MARSELLA los miércoles á las 10 de la mañana. Para MÁLAGA y CADIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CADIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, LANA sucia de la estacion de Madrid al muelle de Barcelona. HARINAS.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despache central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravelle. VALENCIA, don Carlos Barrio. SANTANDER, señores Perez y Garcia. JIJON, don Aniceto Albar Gonzalez. MÁLAGA, don Luis Duarte. BARCELONA, señores Ripoll y compañía.

BAÑOS DE RECREO. CALLE DE BORDADORES, NUM. 1, PLAZUELA DE HERRADORES, 14. Tambien se llevan á domicilio. Precio: Un baño suelto, 12 rs. Por abono, 10 rs. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR J. BILARTON Zuloaga.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA.—Calle de la Manzana, núm. 3, principal.—Esta acreditada academia prepara para ingresar en cárreras especiales tanto civiles como militares, abre la matrícula el día 1.º de setiembre. Además de darse en ella una sólida y completa instruccion, es la mas económica de la corte. Se admiten internos á 7 reales diarios. DILIGENCIAS DEL NORTE Y MEDIO de España.—Precios de los asientos de Santa Cruz á Córdoba, desde el 19 de setiembre próximo: Berlina... 410 rs. Interior... 367 id. Rotonda... 287 id. Cupé... 227 id.

Atroba castellana. Per 10 kilogramos. Rs. 4.75 Rs. 4.43 » 5.20 » 4.82 » 5.50 » 4.79

da se prolongó durante cinco minutos. De vez en cuando oíase al funcionario de la puerta murmurar estas palabras, con concentrada voz: —Patás! dice que tengo patas! El demonio del... Sin embargo, el criado volvió, y dirigiéndose con calma al extranjero, le dijo á media voz: —Caballero, la señora no os conoce, y dice que os retireis. —Mas claro, la señora os echa de aquí, dijo el portero. Vamos no hay que dudar!... —Un momento, replicó el desconocido. Aquí traigo lápiz y papel. Haced el favor de entregar á vuestra ama estas dos letras. —Ah! dijo el portero, seis ugier acaso? Es un protesto? —Es una citacion, añadió el extranjero entregando á Germain lo que le habia escrito. Volvió á tomar el criado el camino de la escalera, y desapareció dejando otra vez frente á frente al portero y al desconocido. Aquel continuaba gruñendo para dar curso á su furor; en cuanto al extranjero, no podia menos de sonreír, al considerar la actitud heroico-trágica de su espléndido adversario. Germain no podia tardar en volver. Era pues inútil empeñar una nueva discusion, puesto que el regreso del criado iba á dar una solucion definitiva al asunto de invasion ó espulsion que acababa de empeñarse tan inopinadamente. Sin embargo, Germain no llegaba. El desconocido tomó el partido de sacar de su bolsillo un cigarro empezado y un fósforo. Al verle arder el portero, dió un paso hacia adelante exclamando: —Va á fumar! Aquí no se fumar! —Ya veis que sí, replicó el desconocido; estoy fumando, luego aquí se fumar. —Y yo os prohibo que fuméis, contestó el portero estendiendo el brazo con un gesto pretencioso. —En virtud de qué reglamento? preguntó el otro. —En virtud de la orden de mi señor propietario, que no quiere en su casa, en una casa honrada y tranquila, ni fumadores, ni borrachos, ni mendigos, ni... —Ni gatos, ni perros, ni pájaros, ni chicos, sino simples millonarios; añadió el extranjero, que continuaba fumando. —Si señor, y está en su derecho. —Muy bien, replicó el otro. Hasta me admiro de que nuestro propietario no exija que sus inquilinos sean solteros.... —Por qué no? dijo el portero. En todo

caso, no será un millonario de vuestra especie el que vivirá nunca en esta casa. —Convenid, replicó el fumador, en que á pesar de todo, soy demasiado bueno. Muchos en mi lugar os habrían ya arrojado el cigarro á los ojos para enseñaros á ver muy claro, y á distinguir las gentes honradas de los bribones. —Tendré que llamar á un municipal? —Para que os prenda? —Queréis decir que yo soy el ladrón? preguntó el portero. —A fé mia, replicó el otro con la mayor calma, lo único que puedo aseguráros es que indudablemente yo soy el robado. —Os han robado á vos? —Am! No os lo dicen mis vestidos? —Vuestros vestidos me dicen que no tenéis un cuarto. —Pues bien, por lo mismo que me han robado, no tengo un cuarto. —Ya es tiempo de que Germain vuelva para firmar vuestro pasaporte. —Allá veremos. Justamento está ahí el Sr. Germain. Apenas regresó el criado, le interpelló el portero diciéndole: —Y bien, la señora no quiere que se le deje entrar? —Sí, dijo Germain, la señora recibe á este caballero. Si el señor quiere seguirme...? —Con mucho gusto, replicó el extranjero apagando la punta de su cigarro, que volvió á colocar en una cajita de hoja de lata, guardándola en el bolsillo. —Pardiez! dijo el portero gruñendo, la señora va á tener levantado el estómago tres dias, y durante tres dias habrá que estar limpiando sus habitaciones, sin contar con que este animal es tal vez un malhechor. Sin embargo, Germain introducia al extranjero en un recibimiento suntuoso, y le invitaba á que se sentase regándole que esperase un momento. La señora estaba en un tocadar y se acercaba la hora de comer. El criado pasó al comedor que estaba inmediata, y donde se veía una mesa redonda servida con una suprema y rica elegancia. Pero solo habia un cubierto. Delante de este cubierto hallábase colocado un elegante sillón de cuero de Córdoba con cuarteles blasonados en su espalda. Un candelabro de seis brazos resplandecía encima de la mesa, y las luces se reflejaban en mil prismas en los cristales, la plata, los aparadores y las mil perlas de las arañas. El extranjero sentado frente á la puerta entreabierta, echaba una mirada mas triste que curiosa á aquel bellissimo co-

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

LAS PRIMAS DE SATANAS,

NOVELA EN FRANCÉS POR

MR. JULES DE SAINT FELIX,

TRADUCIDA POR

DON MANUEL GARCIA GONZALEZ.

MADRID.—1863.

IMPRESA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Calle del Rubio, núm. 23.